
Laver son chien

Il est temps de prendre un bain

Comment habituer son chien à être lavé ?

Il est conseillé d'habituer les chiens dès le plus jeune âge à être douchés. Cela sera d'autant plus facile par la suite de s'occuper d'eux ! Il faut bien sûr toujours penser à féliciter son animal et le récompenser pour qu'il associe ces soins à quelque chose de positif.

Il arrive que les chiens aient peur de la baignoire ou de l'eau et que ce soit très compliqué de les laver (mauvaise expérience par le passé, animal non habitué dès le plus jeune âge, etc...). Il est possible d'essayer de les habituer progressivement à la baignoire, à l'eau, etc... Pour cela, il faut travailler régulièrement avec l'animal en augmentant progressivement la "difficulté" des exercices.

Un complément alimentaire luttant contre l'anxiété peut être donné à l'animal pour faciliter son habitude à la douche.

Préférez des serviettes en microfibres plutôt que les sèche-cheveux dont le bruit peut faire peur à l'animal.

Quel shampoing utiliser ?

Le pH de la peau du chien est très différent de celui de l'homme. Et contrairement à ce que l'on pourrait penser sa peau est plus fragile. **Il ne faut donc pas le laver avec un shampoing pour humain, même pour nourrisson.** Il est préférable d'utiliser un shampoing pour chien qui permet entre autres, d'avoir un effet supplémentaire : démêlage, régulation de la séborrhée, action anti-démangeaisons.

La fréquence des bains est très variable selon la race concernée :

- Pour les chiens à poils courts (braque, teckel...) : deux à quatre bains par an suffisent.
- Pour les chiens à poils mi-longs (setters, épagneuls, bergers...) : un bain tous les deux mois peut suffire.
- Pour les chiens à poils longs : le bain peut être un peu plus fréquent pour certaines petites races (Shih-Tzu, Bichons, Westies...) tout en gardant à l'esprit que des bains trop fréquents (sauf soins particuliers prescrits par le vétérinaire) ne sont pas souhaitables et peuvent irriter la peau



Le choix du type de shampooing va donc être déterminé, dans une grande mesure, par le type de peau et les spécificités de la peau et du pelage du chien.

Par type de peau, on fait référence à deux possibilités : **grasse** ou **sèche**. Les peaux grasses sont celles qui ont tendance à produire d'importantes quantités de **sébum**, ce film gras qui joue un rôle essentiel dans la protection extérieure de l'animal. Dans ce cas-ci, c'est vers un shampooing à effet **astringent** que l'on peut se tourner.

Si, à l'inverse, le chien est doté d'une peau sèche (avec une sécrétion de sébum moindre), il est plutôt conseillé d'opter pour un produit comprenant une **huile végétale** soutenant la réhydratation.

Quelles sont les alternatives au bain ?

Quand le bain n'est vraiment pas possible il est possible d'utiliser un shampooing sec qui ne nécessite pas de rinçage.

Il existe aussi des lingettes spécialement conçues pour l'hygiène des chiens (pattes, pelage, museau, etc...).

Faut-il faire une visite chez le toiletteur ?

Outre le nettoyage et le brossage, un toiletteur pratique aussi l'épilation dans les oreilles, la tonte, la coupe et le coiffage de votre animal. Une visite chez le toiletteur peut être effectuée une à plusieurs fois dans l'année selon les races.

Suivant les races, il existe certaines coupes « standard » pour des races à poils longs : coupe « lion » du Yorkshire, chaussettes du caniche.